
Fragen und Anmerkungen aus dem Chat – Fachdialog „Klimaschutz (-gesetz) in 

Österreich 

 

 Gibt es auch in Österreich die Möglichkeit von Klimaklagen? 

 Brauchen wir wirklich ein Klimaschutzgesetz? Wenn man die EU-Regularien (EU 

Taxonomie, CSRD, ESGS, EBA/ESG, EU Maut ab 1.1.26, etc.) ansieht, kommt eine 

Lawine auf die österreichischen Unternehmen zu. Wäre es nicht viel wichtiger, die 

Bürokratie, UVP und Behördengenehmigungen rasch zu „durchforsten“ und hier 

rasche Lösungen dazu zu finden? 

 Es muss klar ausgesprochen  werden: „Österreich wir Mrd. an die EU zahlen.“ 

 Ohne Steuergesetze zahlt niemand Steuern. Ohne Klimaschutzgesetz werden wir 

keine Klimaziele erreichen. 

 Wird das Klimaschutzgesetz auch den Waldschutz beinhalten? Der Wald als 

wichtiger CO2-Speicher ist durch das Naturschutzgesetz nicht geschützt (siehe 

https://mein.aufstehn.at/petitions/schutzt-unseren-wald) 

 Welche Sektoren betreiben Emissionshandel und im welchen Ausmaß? 

 "Wir" haben uns zu Zielen verpflichtet, welche wir nicht einhalten. Daher werden wir 

Mrd. an Strafe an die EU zahlen müssen. 

 Wo stehen wir bezüglich Klimaschutzgesetz (beschlossen JA/NEIN), 

Emissionszielpfad im Vergleich zu anderen Ländern in der EU? 

 Gibt es bereits Ansätze um die Klimaziele auf die Bundesländer aufzuteilen? 

 Wie hoch ist die Sanierungsrate in Österreich und wo sollte sie sein? 

 Wenn Gemeinden auch verklagt werden können: Wie kann ich mir das als 

Bürgermeister vorstellen? Was muss man erfüllen, um nicht verklagt zu werden? 

Kleine Gemeinden haben nur wenige Mitarbeiter:innen in der Verwaltung, davon 

üblicherweise keine im Klimaschutz. Die KEMs, die KLARs und andere Programme 

arbeiten auf Hochtouren. Sind diese Gemeinden, die bei diesen Programmen 

mitarbeiten auch gefährdet verklagt zu werden? Wer unterstützt die Gemeinden bei 

der Transformation (personell, finanziell)? 

 Wird ein "schlechtes" KSG besser sein, als keines? 

 Woher stammt der starke Anstieg von Methan in der Atmosphäre? Kann man 

feststellen, ob das von der Landwirtschaft oder Erdgasleckagen herrührt oder vom 

Auftauen der Permafrostböden. Beginnt hier schon der Kipppunkt zu wirken? 

 

https://mein.aufstehn.at/petitions/schutzt-unseren-wald

